



Romanos

Bien con Dios

La Verdad de Dios

Lección Dieciséis

Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex

Romanos

Bien con Dios

Lección Dieciséis

Página 2 de 4

La Verdad de Dios

En sus escritos, en ocasiones Pablo parece escuchar a un interrogador oculto. Contesta preguntas que no parecen ser hechas por alguien en específico. (Lea Romanos 3:1-8)

Dado que Pablo pone al judío en prácticamente el mismo nivel que al gentil, en el capítulo dos, el interrogador oculto (versículo uno) pregunta cuál es la ventaja de ser judío. O, qué del hecho que en el Antiguo Testamento, parece haber una diferencia entre el gentil y el judío. De hecho, Pablo habría estado muy orgulloso de la diferencia entre judíos y gentiles en su vida como fariseo.

Pablo lidiará mucho más con este cuestionamiento del capítulo nueve al once, pero lo que Pablo dice aquí, debemos discutirlo brevemente. El interrogador oculto dijo que de acuerdo a Pablo no hay ventaja alguna de ser judío. Pablo respondió que hay mucha ventaja “desde cualquier punto de vista.” En primer lugar, a los judíos les fueron confiados los “oráculos de Dios” también traducido como “las palabras mismas de Dios.” Los judíos habían recibido las Escrituras del Antiguo Testamento por Dios y las escribieron.*

También hay otra pregunta el versículo tres: “¿Puede la falta de fe de algunos judíos anular la fidelidad de Dios?” Pablo respondió con su característica frase, “¡Dios nos perdone!” También traducido como “¡De ninguna manera!” o “¡Para nada!” El valor de las Escrituras como palabra de Dios no depende de ninguna manera en los humanos. El hecho de que ellos no tenían fe no significa de ninguna manera que no se pueda confiar en Dios. Aún si cada humano fuera un mentiroso, la verdad de Dios sería verdadera. El Salmo 54:4 habla acerca de Dios, “para que seas reconocido justo en tu palabra y tenido por puro en tu juicio.”

En el versículo cinco, regresa el interrogador y pregunta: si la bondad de Dios, comparada con nuestra lastimosa bondad humana, es mucho más grande, ¿no debiera estar Dios feliz con nuestro pecado? Si nuestro pecado hace ver a Dios mejor, ¿por qué Dios no nos recompensa por pecar?

Aquí tenemos una de las preguntas más serias acerca de las creencias de Pablo. Evidentemente, Pablo había sido acusado por proveer una excusa para continuar pecando. Él había estado diciendo cosas que algunos podrían ver como el darle a la gente una excusa para pecar. Pablo estaba enseñando que la gracia era todo lo que se requería para la salvación. La responsabilidad total de la salvación descansa en la gracia de Dios así como es demostrada en la vida, muerte y resurrección de Jesús. Él ciertamente estaba enseñando todo esto, así que sus acusadores se sintieron libres de retarlo.

Así que en el versículo seis. Pablo habla con pasión nuevamente. “¡Qué Dios nos perdone!” él grita. Continúa diciendo que si éste fuera el caso, Dios no podría juzgar el mundo. El interrogador estaba jugando juegos mentales. No podemos darnos el lujo de hacer el tonto con la verdad, ciertamente no con la verdad de Dios. Pablo dice que el pecado es malvado en sí mismo. El pecado tiene un propósito. Si el pecado es dejado solo, es simplemente algo malo. Pero, el pecado puede también, con ayuda de Dios, enseñarnos a ver el dolor y la destrucción causada por el pecado.

Romanos

Bien con Dios

Lección Dieciséis

Página 3 de 4

Piénselo: La gente ha robado mientras retiran dinero de un cajero automático de un lugar oscuro y solitario. Hemos aprendido de este pecado de robo que usar un cajero automático alejado, a ciertas horas de la noche, es peligroso. Uno podría decir que el acto de robar fue útil en que nos enseñó cómo evitar el peligro. Sin embargo, no hace al pecado de robar bueno o correcto en ninguna manera.

Es imposible pensar en hacer cosas malas para que el bien venga. Pablo niega abiertamente haber dicho que esto era correcto, o algo bueno que hacer. De hecho, Pablo llama a aquellos que lo acusan de hacerlo, calumniadores. De acuerdo a Pablo, ellos ya han sido juzgados y condenados. Ellos usan un método de argumento que pudiera parecer correcto, pero realmente está viciado. Es deshonesto.

Así que, ¿qué tiene todo esto que ver contigo y conmigo en este año 2011? Bueno, al menos dos cosas. Hemos aprendido de pablo que debemos respetar la verdad de Dios. Esto es fácilmente visto en la Biblia. Segundo, deberíamos ver que aunque algunas cosas malas nos dan lecciones, debiéramos siempre ver las cosas malas como pecado y pecado es en contra de la voluntad de Dios para nosotros.

Versículo a Memorizar: “Así está escrito: ‘No hay un solo justo, ni siquiera uno.’” Romanos 3:10

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Mostrarle a los estudiantes que el pecado es siempre malo y que la verdad de Dios vencerá el pecado.

1. Por favor, vea esta lección como una oportunidad para enseñar una verdad de las más valorables. Pecado es pecado. La lógica retorcida del interrogador oculto es del mismo tipo de lógica que la gente usa todo el tiempo para justificar sus pecados. En ningún lugar la Biblia enseña sobre grados de pecado. No hay pecados pequeños mencionados en ningún lugar en la Escritura.
2. Los judíos poseían los “oráculos vivientes... las Escrituras del Antiguo Testamento.” Vea Hebreos 5:12; 1 Pedro 4:11.
3. Aunque esta lección se refiero a los judíos y su valor para Dios, debiera ser usada para enseñar a los cristianos modernos qué bendecidos somos de ser escogidos por Dios para ser sus hijos. Así como a los judíos les fue dado el Antiguo Testamento, a los cristianos nos ha sido dado el Nuevo Testamento que nos muestra el capítulo final en el compromiso de Dios de revelarse así mismo a los humanos y presenta el mundo a Jesús, quien era y es Dios. Él dijo, “El que me ha visto a Mí, ha visto al Padre.” Juan 14:9; Vea también, Juan 14:11.
4. El maestro puede hacer bastante de lo que el interrogador oculto hizo. Los estudiantes podrían ser asignados a leer las preguntas que Pablo expone a través del interrogador. Las preguntas son: Romanos 3:1; 3:3; 3:5a; 3:7. O, escribir las preguntas antes de la clase y hágalas cuando sea apropiado.
5. Pablo está enseñando una gran verdad aquí. Los humanos no podemos mejorar a Dios. Los cristianos obtienen la idea que porque somos escogidos, debemos hacer ver mejor a Dios. ¡Mal! Dios y Su Palabra son Verdad. Dios no nos necesita para hacerle ver bien. De hecho, nosotros lo necesitamos a Él para hacernos ver bien. La gente a la que Pablo le habló estaban convirtiendo la verdad de Dios en un argumento débil. Algunos cristianos de hoy tratan de hacer lo mismo. Ellos podrían pecar más para que la bondad de Dios se viera aún más buena. Bueno, esto es simplemente tonto. Pero, a veces nuestros argumentos son justamente tontos. “Reinterpretamos la Escritura” para hacer que el juicio de Dios en contra del pecado sea menos amenazador.

Romanos

Bien con Dios

Lección Quince

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

La Verdad de Dios

= A los judíos les fueron confiados los “oráculos de Dios” también traducido como “las palabras mismas de _____.” Los judíos habían recibido las Escrituras del Antiguo Testamento por _____ y las _____.

= Aún si cada humano fuera un mentiroso, la _____ de Dios sería verdadera. El Salmo 54:4 habla acerca de Dios, “para que seas reconocido justo en tu _____ y tenido por puro en tu _____.”

= Pablo estaba enseñando que la _____ era todo lo que se requería para la salvación. La responsabilidad total de la salvación descansa en la _____ de Dios así como es demostrada en la vida, muerte y resurrección de _____.

= Así que, ¿qué tiene todo esto que ver contigo y conmigo en este año 2011? Hemos aprendido de pablo que debemos respetar la _____ de Dios. Esto es fácilmente visto en la _____. Segundo, deberíamos ver que aunque algunas cosas malas nos dan _____, debíamos siempre ver las cosas malas como _____ y pecado es en contra de la _____ de Dios para nosotros.

Versículo a memorizar: “Así está escrito: ‘No hay un solo justo, ni siquiera uno.’” Romanos 3:10

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.